

## **Bayerische Staatsmedaille „Stern der Sicherheit“**

**Dr. Thomas de Maizière**

Bundesminister a. D.

Mitglied des Bundestages

Großenheim

**Lieber Thomas,**

wenn ich detailliert aufzählen wollte, was Du in Deiner langen Politikerkarriere schon alles für die Innere Sicherheit geleistet hast, würde das auf jeden Fall den Rahmen dieser Feier sprengen. Ich versuche mich dennoch an einer zusammenfassenden Würdigung, die der Vielzahl Deiner politischen Spitzenpositionen und Deiner mannigfaltigen und beeindruckenden Verdienste um die Innere Sicherheit unseres Landes hoffentlich gerecht wird.

Seit 1971 bist Du politisch aktiv und bereits 1983 wurde die Politik zu Deinem Beruf. 1990 warst Du Mitglied der Verhandlungsdelegation für den deutschen Einigungsvertrag. Dein erster großer Meilenstein für die Innere Sicherheit unseres Landes war damit nichts Geringeres als Dein direktes Mitwirken an der Wiedervereinigung Deutschlands.

**Es gilt das gesprochene Wort!**

In der Folge warst Du beinahe drei Jahrzehnte lang als Staatssekretär und Minister auf Landes- und Bundesebene tätig und bist seit 2009 durchgehend Mitglied des Deutschen Bundestages. Imponierend ist dabei vor allem auch die inhaltliche Bandbreite der Dir übertragenen Aufgaben. Du warst auf Landesebene Innen-, Finanz- und Justizminister, Chef zweier Staatskanzleien sowie Staatssekretär im Kultusministerium. Auf Bundesebene warst Du dann im Verlauf der Jahre 2005 bis 2018 sowohl Bundesminister und Chef des Bundeskanzleramtes als auch Bundesminister der Verteidigung und sogar zweimal Bundesminister des Innern, zuletzt von 2013 bis 2018.

Jede einzelne Deiner zahlreichen Funktionen hast Du stets mit unermüdlichem Engagement, geradezu sprichwörtlich gewordenem Pflichtgefühl, nie nachlassender Professionalität, großer Umsicht und beeindruckender Kompetenz ausgefüllt. Insbesondere in Deiner Zeit als zweimaliger Bundesinnenminister hast Du entscheidende Beiträge für die Innere Sicherheit Deutschlands geleistet. So war die Verabschiedung des IT-Sicherheitsgesetzes ein weiterer enorm wichtiger Meilenstein unter Deiner Ägide für die zukünftige Sicherheit unseres Landes. Hervorzuheben sind aber beispielsweise auch Deine Erfolge bei der Terrorismusbekämpfung und beim Ausbau der Videoüberwachung. Dein hehres Credo als Innenminister lautete dabei immer, mit Sicherheit zum Wohle der Menschen für den inneren Zusammenhalt unseres Landes Sorge zu tragen.

Dieser Leitsatz prägte Deine Entscheidungen vor allem auch in den vergangenen Jahren, in denen sich die Bundesrepublik Deutschland innenpolitisch großen Herausforderungen gegenüber sah. Zwei der anspruchsvollsten Themen dieser Zeit waren sicherlich die Aufnahme, Unterbringung und Integration einer großen Zahl von Flüchtlingen und die Bekämpfung des internationalen, vor allem islamistischen Terrors. Trotz manch turbulenter Stunde ist der von Dir verkörperte Markenkern und Ausweis guter Politik der Union dabei jedoch stets geblieben, für Innere Sicherheit und Ordnung zu sorgen.

Und gerade in diesen schwierigen Zeiten, in denen viele fälschlicherweise meinen, die Lösung der Probleme der Zeit läge zu aller erst in einer herausragenden Betonung des Nationalstaates oder gar im Nationalismus möchte ich Deine starke Europaorientierung und Deinen überzeugenden Einsatz für die grenzüberschreitende Zusammenarbeit von Polizei, Sicherheits- und Justizbehörden lobend hervorheben. Nicht zuletzt Deiner unerschütterlichen Überzeugung, dass eine wirksame Sicherheitsgewährleistung in den Staaten nicht ohne wirksame zwischen- und überstaatlicher Kooperationsinstrumente möglich ist, ist es zu danken, dass Initiativen wie das Europäische Reiseinformations- und Reisegenehmigungssystem ETIAS, das Europäische Ein- und Ausreiseregister EES und der auf einen bayerischen Vorschlag zurückgehende Europäische Kriminalaktennachweis EPRIS auf den Weg gebracht worden sind.

Lieber Thomas, nach all diesen Jahren unserer guten und stets vertrauensvollen Zusammenarbeit, vor allem auch im Kreise der Innenministerkollegen von Bund und Ländern, freut es mich ganz außerordentlich, Dir in Anerkennung um Deine herausragenden Verdienste für die Innere Sicherheit des Bundes und des Freistaates Bayern die Bayerische Staatsmedaille „Stern der Sicherheit“ zu verleihen.